

de la plus grande exactitude. Le taux brut de la mortalité y a décliné d'une moyenne de 27.4 par 1,000 dans le décennat 1751-1760, à 14.3 en 1911-20 et à 11.2 en 1933.

De même, en Angleterre, le taux brut de mortalité, qui était de 22.5 par 1,000 en 1860-69, de 21.4 en 1870-79 et de 18.2 en 1890-99, a décliné à 15.4 en 1901-10 et à 12.1 en 1921-30, pour s'établir ensuite à 12.3 en 1933. En Ecosse la moyenne était de 22.1 en 1860-69, 21.8 en 1870-79, 18.6 en 1890-99, 13.9 en 1921-25, 13.6 en 1926-30 et 13.2 en 1933.

Il y a toujours eu de temps à autre des années de mortalité excessivement élevée, comme, par exemple, en 1918 alors que le taux de mortalité en Ontario, la plus peuplée des provinces du Canada, a été de 15.3 par 1,000 contre 12.0 en 1917 et 11.9 en 1919. (C'était le résultat de la grande épidémie d'influenza-pneumonie de l'année.) Cependant, si on répartit sur un bon nombre d'années les divergences se produisant une année quelconque, cet excédent devient alors négligeable et il reste vrai que de décade en décade, généralement parlant et dans des conditions normales, le taux de la mortalité va en diminuant dans tous les pays habités par les blancs.

Au Canada, bien que la période couverte depuis l'introduction des statistiques vitales complètes en 1920 ait été trop courte pour permettre d'y retracer une tendance bien définie à la baisse, le taux de 12.4 par 1,000 pour ladite année dans les huit provinces alors comprise dans le territoire d'enregistrement était beaucoup plus élevé qu'en toute autre année subséquente. Depuis 1926, la province de Québec est comprise dans le territoire d'enregistrement, et son taux se reflète dans les totaux pour le Canada qui figurent au tableau 22. La mortalité et le taux de mortalité dans cette province accusent toutefois une amélioration notable en 1933 et 1934. Ce progrès s'est manifesté depuis 1926, mais aujourd'hui, pour la première fois, le Québec accuse un taux moins élevé que celui des provinces situées plus à l'est.

Sous-section 1.—Mortalité générale.

Le total des décès ainsi que les taux bruts de mortalité par province, figurent au tableau 22. Le nombre absolu de décès en 1934 est plus bas que dans toute autre année pour laquelle on dispose de données sur les neuf provinces.

22.—Décès et taux de mortalité, par provinces 1931-34, et moyennes en 1921-25 et 1926-30.

NOTA.—Voir l'Annuaire du Canada de 1930, p. 155 pour les années 1921-25, et pour 1926-30 voir l'Annuaire de 1933, p. 169.

A.—TOTAL DES DÉCÈS.

Année.	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Canada.*
Moyenne 1921-25.....	1,085	6,519	5,093	1	34,252	5,348	5,859	4,953	4,812	1
Moyenne 1926-30.....	969	6,362	5,019	36,645	36,650	5,507	6,256	5,530	5,986	108,924
1931.....	912	5,968	4,644	34,487	35,705	5,319	6,066	5,302	6,114	104,517
1932.....	1,051	6,159	4,554	33,088	36,469	5,341	6,044	5,521	6,150	104,377
1933.....	1,032	6,045	4,908	31,636	35,301	5,455	6,024	5,346	6,221	101,968
1934.....	1,033	6,028	4,665	31,929	35,119	5,169	5,924	5,337	6,378	101,582

B.—TAUX BRUTS DE MORTALITÉ PAR 1,000 ÂMES.

Année.	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Canada.*
Moyenne 1921-25.....	12.5	12.6	13.1	1	11.3	8.6	7.5	8.3	8.7	1
Moyenne 1926-30.....	11.0	12.4	12.5	13.5	11.2	8.3	7.3	8.4	9.3	11.1
1931.....	10.4	11.6	11.4	12.0	10.4	7.6	6.6	7.2	8.8	10.1
1932.....	11.8	11.9	11.0	11.4	10.5	7.5	6.5	7.5	8.7	9.9
1933.....	11.6	11.6	11.7	10.7	10.0	7.6	6.3	7.1	8.7	9.6
1934.....	11.6	11.5	11.0	10.6	9.9	7.1	6.1	6.9	8.8	9.4

* Le Québec n'est pas compris dans le territoire d'enregistrement actuel antérieurement à 1926.

* Sans compter les Territoires.